

Altera gravemente amenazada

Los diputados Jiménez Ortiz, Peralta y Cortés comentan la noticia del abandono por parte de Brasil, de la política de control de precios del café

PRESENTA FATALMENTE ESTE HECHO EN MOMENTOS EN QUE EL PAIS SE DA UN PRESUPUESTO DE 32 MILLONES, DICE EL DIPUTADO PERALTA

La defensa de la industria, mediante una inteligencia respecto a la política a seguir en cuanto a impuestos al café, se impone

La novedad política de efecto fulgido no hubiera producido seguramente en el ánimo de los congresistas la emoción, nerviosa y molesta, que el cable recibido ayer de Londres anuncia "haber el Brasil abandonado política de control del precio del café" lo que constituye un grave suceso al interés financiero y económico de todas las naciones productoras del artículo. En comercio libre han de sufrir serias consecuencias por una inesperada acción del Brasil. La primera noticia del sensacional acontecimiento fue llevada al conocimiento de los diputados por NOVEDADES y en corrillos se le comentó. Dijo el diputado cafetalero don José Joaquín Peralta que esa actitud del Brasil revolucionaría profundamente cuanto a precios todos los mercados cafetaleros del mundo, y desgraciadamente Costa Rica sería con seguridad grandemente afectada por esa circunstancia. Agregó: —De ser así— Dios no quiera, — volveremos al triste periodo de las "vacas flacas" con cortejo de privaciones y miserias consiguientes. Y se presenta fatalmente este caso en el momento que el país se da un presupuesto de gastos de treinta y tantos millones de colones, que

con seguridad no podrá cubrir. El diputado Jiménez Ortiz, expone: —Esto sin contar la enorme depresión en las cotizaciones del cacao que infringe una ruina a los cultivadores y lo de las proporciones terribles en que se desarrolla la enfermedad que destruye las plantaciones bananeras que es otro desastre con reflejos directos en la economía nacional. Indica el diputado Cortés: —Y, ante lo que pasa, grave en sumo grado se siguen algunos de nuestros estadistas empeñados en mantener el impuesto de exportación al café, cuando es el momento de suprimírsele; con esta otra COMICA circunstancia: hacerle aún figurar en algún capítulo del presupuesto de PROBABLES entradas y en la fabulosa suma de \$ 650.000.00. El representante Peralta, ilustra: —Anticipándonos a estos esperados acontecimientos el previsior gobierno de El Salvador formó, oficialmente, la "Unión Nacional de Cafetaleros" aboliendo en primer término el impuesto de exportación que gravaba la salida del producto y ofreciendo ayudar a la defensa de la industria en la crisis que se averiña. Comentando largamente el caso se llegó a esta impresión: que convendría en esta situación el

COSTA RICA no puede prescindir de importar ganado de NICARAGUA

Contrabando de...

(VIENE de la Pág. UNO)

caragiense. Bajo el piso de la lanca, en los últimos rincones de la bodega, muy bien escondido ve nía el paquete, en el cual estaban muy bien envueltas las botellas de licor. Al ser localizado el contrabando se dispuso dar con el dueño, apareciendo una menor como dueña de ese contrabando. La madre de la niña se presentó inmediatamente manifestando que ella antes de que las botellas de licor quedaran allí decomizadas, pagaría la multa y el derecho de introducción. Fueron puestas a la orden de la autoridad respectiva.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

acercamiento de los diputados a las esferas gubernamentales en cambio de impresiones con los hombres del gobierno en el interés de procurar sugerencias de acertada oportunidad en defensa de los intereses de la industria cafetalera que son los que constituyen el fundamento principal de vida de la economía nacional

NICARAGUA, POR SU PARTE, NO DEBIO OPTAR POR UNA POLITICA COMO LA QUE SOBRE LA MATERIA, ESTA SIGUIENDO

El ganadero don Alberto Chaverri aborda tópicos de interés relacionados con la industria pecuaria en el presente reportaje

La ley prohibicionista nicaragüense que impide la exportación de ganado vacuno, es una consecuencia — de represalia puede decirse, — a la legislación fiscal costarricense, que grava fuertemente la importación de reses. Si Costa Rica le ha ido mal por la carestía de la carne, a Nicaragua va peor por la formidable depresión económica que en ese país se advierte en los negocios pecuarios. Hoy, por correo aéreo, informan de Granada, Nicaragua, que los potentados ganaderos de las provincias productoras y que muchos de ellos son también elementos dominantes en política, han dirigido formalmente al presidente Somoza la conveniencia de establecer conversaciones oficiales con el gobierno de Costa Rica para el arreglo de un tratado comercial que haga desaparecer esas barreras arancelarias. Del caso hablamos incidentalmente con el comerciante en ganadería más experto y entendido de Costa Rica, don Alberto Chaverri. Estima ese caballero que

esas legislaciones han sido un error. De parte de Costa Rica era la fantástica idea de fomentar una industria, la pecuaria, del todo imposible; y de Nicaragua, optando por una prohibición tan cerrada que constituye ruina económica para el país. Al discutirse la ley de "impuesto progresivo a la importación de ganado vacuno", él hizo al gobierno de la época una serie de observaciones y reflexiones que el tiempo se ha encargado de justificar ampliamente. Ni Costa Rica puede prescindir del comercio ganadero con Nicaragua, por la sencilla razón de necesitarlo para cubrir atenciones de consumo de carne, ni la industria pecuaria de ese país vivir con amplitud y desahogo debidos sin comprar el ganado de Costa Rica, entendido, desde luego, de constituir en Nicaragua esa industria una de las principales fuentes de riqueza nacional. En resumen: termina el señor Chaverri, esas legislaciones nacieron por su propio peso. Son onerosas a ambos países.

APLAUDO CON ENTUSIASMO LA CAMPAÑA QUE "NOVEDADES" HA EMPRENDIDO EN FAVOR DE LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS DE INFERIOR CATEGORIA

Con estos empleados los que más necesitan que se les aumente sus dotaciones

El nombre de la asociación de empleados judiciales y en mi propio quiero hacer público mi agradecimiento a ese diario por el acierto que ha tenido

EL LICENCIADO DON JOSE MARIA ARAYA DAVILA, JUEZ PRIMERO CIVIL Y PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE EMPLEADOS JUDICIALES, HACE LA ANTERIOR DECLARACION

Esta mañana hemos tenido el grado de conversar durante breves momentos con nuestro estimado amigo el licenciado don José María Araya, juez primero civil y presidente de la asociación de empleados judiciales. La conversación ha recaído sobre un tema interesante: el del aumento de las dotaciones de los funcionarios públicos de menor categoría. El licenciado Araya Davila nos dijo: —He visto con marcado interés que NOVEDADES aboga por el aumento de las dotaciones de los empleados públicos que ganan poco. Francamente son esos funcionarios los que merecen mayor justicia que se les haga un aumento, por razón de la limitación del sueldo que devengan. Hay casos de empleados de inferior categoría que producen verdadera lástima. Teniendo una familia numerosa, apenas ganan lo suficien-

te para mal alimentarse y para ocupar una vivienda inapropiada. Es por esto que aplaudo con entusiasmo el interés que NOVEDADES ha puesto en esa campaña de bien general, y en nombre de la asociación de empleados judiciales, y en el mío propio, quiero hacer público el agradecimiento a este diario por el acierto con que ha considerado el grave problema de los funcionarios mal retribuidos". Tales las declaraciones del licenciado Araya Davila que mucho agradecemos.



UN MILLON DE COLONES, MONTO DE LA CUANTIA DE LA DEMANDA CONTRA LA SUCESION DE DON SEGUNDO ZONTA

El perito designado por el Juzgado Tercero Civil que fijó en esa suma la cuantía EL INFORME HA SIDO OBJETADO POR LA SUCESION

Nuestros amables lectores saben que, por haber aparecido en Italia un testamento de don Segundo Zonta, se estableció ante el juzgado tercero civil una demanda contra la sucesión, representada por doña Ernestina Campo viuda de Zonta, demandada que dirige el licenciado don Luis Anderson. La sucesión objetó la cuantía de la demanda, que se estimó en un millón de colones, y hubo de nombrarse un perito, a fin de que hiciera la estimación de la cuantía. Para perito se nombró al secretario del juzgado tercero civil, don Rafael Jiménez, quien dió ya el informe correspondiente. Según el perito, la cuantía en que debe estimarse la demanda contra la sucesión de Zonta es por la que fijó la misma demanda, es decir por un millón de colones. La sucesión, sin embargo, ha objetado ese informe, por considerar que es exagerada la suma de la cuantía. En torno de esta demanda, que es una de las más fuertes que

se han presentado a nuestros tribunales, habrán de producirse, sin duda, incidentes muy interesantes, acerca de los cuales daremos cuenta conforme se vayan presentando. Preciado señor: Patrocinado por la estación La Voz del Tropic y bajo los auspicios de San Joaquín se desea organizar un festival el día 5 de diciembre próximo, para festejar a los niños pobres, obsequiándoles algunas golosinas y si es posible, algunos juguetes. Con ese fin, hemos formado un comité con la siguiente directiva: Preidentes honorarios: doña Amparo de Zeledón; Jaime G. Bennett; doctor José A. Coto y señora; Manuel Malavasi y señora; presidente efectivo: don Emilio Ortuño Ors.; vicepresidente: don Arturo Sotela E.; secretario: don Julián Peña Pons; pro secretario: don Héctor Palma Morúa; tesorero: don Salvador González V.; fiscales: don Jorge Fernández, Rubén Porras, Mario Alpizar, Daniel Urueta, Pa-

blo Pochet. Dado el noble propósito que nos guía y deseando la cooperación de las personas generosas, me he tomado la libertad de citar la noble ayuda suya para que por medio de su muy apreciable periódico, nos haga una buena propaganda, con el fin de recolectar los fondos necesarios para hacer dicho festival. Don Salvador González V., tesorero, está autorizado para recoger las contribuciones que hagan y él tiene instalada la tesorería en el San José Dry Cleaning, 175 varas al sur de la tesorería de la Junta de Caridad de San José. No dudo de que, dada su generosidad, sabrá atendernos en lo que deseamos. En espera de su muy grata respuesta, tengo el gusto de suscribirme de usted muy atento servidor. JULIAN PEÑA PONS, secretario. Apartado 502, San José

PAGINA DE LA MUJER

El Té de Lino de esta tarde

Esta tarde en la residencia de don Félix Echeverría y de su señora esposa la gentil dama doña Elena Gutiérrez de Echeverría, la encantadora señorita Florita Baudrit Moreno, hija del respetable hogar del Lic. don Fabio Baudrit y de su señora esposa doña Mercedes Moreno de Baudrit, será agasajada por todas sus amistades con un espléndido té de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Francisco Sáenz Escalante. Organizan la fiesta las simpáticas señoritas María Cristina Sáenz, Virginia Trejos y Flora Ortiz y han sido invitadas las siguientes señoras y señoritas: Clarita de Martínez Suárez; Amparito de Allende; Hilda Echeverría de Castro; María Eugenia Hernández de Arce; Lalita de Povedano; María de los Angeles de Lachner; Virginia de Esquivel; Lolita de Peralta; Carmen H. de Salazar; Isabel H. de Jiménez; Hortensia de Jiménez; Flora de Sáenz; Carmen M. de Sáenz; Eugenia de Chamberlain; Lucía Baudrit de Fernández; Flora de Echeverría; Margarita de Macaya; Marieta de Macaya; María H. de Fernández; Clarita de Trejos; Adela M. de González; María de Moreno; Lydia de Viquez; Virginia de Paganacci; Clarita de Maduro; María Ester de Sasso; Graciela de Gallegos; Cecilia Carranza; Flory y Lilliam Carmiol; Carmen y Yolanda Vásquez; Arabela Osborne; Maruja Zeller; Isabel Sáenz; Josefina y Clemencia Jinesta; Leticia y Victoria

CUMPLEAÑOS

Hoy rememoran la fecha de su natalicio, nuestro dilecto amigo el distinguido caballero ingeniero don Ricardo Fernández Peralta. NOVEDADES lo saluda afectuosamente y le desea muchas felicidades.



Srta. FLORA BAUDRIT M.

Gci; Mercedes Ramírez, Anita Bonilla; Mireya Gurdian; Ligia Rodríguez; Victoria Terán; Flory Oreamuno; Ma. de los Angeles Obregón; Beatriz Montealegre; Ana María Salazar; Isabel Harrison; Cristina Alfaro; Julieta Velázquez; Elena Saxe; Hilda Díaz; Teresita Dent; Cecilia Chaves; Flor de María Herrera; Lolita Gilen; María Baudrit; María Fernández; Virginia Vargas; Adelita Sáenz H.; Estrellita Jiménez; María Cecilia Solari; Flora Martín; Alicia y Mimi Gutiérrez; Floria Zeledón; Aída Gómez y otras más.

COMITE PATRIOTICO ESPAÑOL

JEFATURA DEL ESTADO
SECCION DE DONATIVOS.

Salamanca, 30 de Setiembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.

Señor don
Felipe Herrero.
Presidente del Comité Patriótico Español.
San José, Costa Rica.

Muy señor mío:

Tengo el honor de participarle que en esta sección de donativos se ha recibido el envío de café hecho por ustedes, en el cual vienen incluidos 8 sacos en calidad de obsequio de costarricenses que simpatizan con nuestra causa para el Cuartel General del Generalísimo.

S. E. me encarga le haga presente su agradecimiento por tan espléndido donativo, y le ruega lo haga extensivo a todos los donantes.

Aproveché la oportunidad para testimoniarle mi consideración personal más distinguida.

El Jefe de la Sección de Donativos,

F. L. DE ARMAS.

EL CUMPLEAÑOS DEL EXCMO. Sr. NUNCIO APOSTOLICO

NOVEDADES presenta hoy su

más respetuoso saludo de felicitación al Excmo. señor Mons. don Carlos Chiarlo, Arzobispo de Lar de Am. y Nuncio Apostólico, Decano del Cuerpo Diplomático en Costa Rica, con ocasión de celebrar en esta fecha el aniversario de su natalicio.

EL CREYON DE LABIOS DE MAX FACTOR

Creación de
MAX FACTOR
HOLLYWOOD

Es SUPERINDELEBLE... constituye el maquillaje perfecto para labios que Max Factor, el genio del maquillaje de Hollywood, creó para las estrellas. En armonía de colores, para rubias, trigueñas y pelirrojas. A prueba de agua... de color permanente.



Olivia de Havilland
Estrella de Warner Bros.

GRATIS: Envíe este cupón y recibirá un análisis de su cutis!

MAX FACTOR

Max Factor Make-Up Studio, Hollywood, California, U.S.A.

Si vase enviarme el análisis personal de mi cutis y una guía de colores de cosméticos en armonía con mi tipo, así como el librito ilustrado, "El Nuevo Arte del Maquillaje para Sociedad."

Nombre

Ciudad

Calle

Número

Fecha

LA DIRECTIVA

NOTA: — Esta invitación es estrictamente personal y debe presentarse a la entrada.
Entrada ₡ 1.50. Socios ₡ 1.00.

Los mejores retratos
los hace
Hernández

VITORIO MUSSOLINI...

(VIENE de la Página DOS)

chico y una chica más. Ocupa de preferencia una dependencia de la villa donde cria sus gallinas y hace de dueña de casa. Jamás acepta invitaciones; nunca ha visto aún una casa de la aristocracia por dentro; porque ella no quiere y su marido gusta de que sea así. Con Mussolini habla todavía en el rudo dialecto de la Romagna. Se ha educado y lee mucho.

Mussolini come todas las noches con su esposa y sus hijos en Villa Torlonia. Cuando marchó a Berlín recientemente Donna Rae chele trajo a sus hijos a despedirlos a la estación. Llena exactamente el tipo de "la mujer de su hogar" que el fascismo ha proclamado. Nunca ha dado una fiesta en la villa. Los agasajos oficiales de su marido se realizan en hoteles en recintos oficiales.

Vittorio tiene el más grande respeto y admiración por su madre. Todavía la obedece como un niño. Su matrimonio ha de haber sido por mucho obra de ella. La señora Buyali, de Milán, se cuenta entre las pocas íntimas amigas de Donna Rachele, amistad de vieja data, de la época en que ambas sufrían miseria y persecución.

¿Insomnio?
se domina
con
ADALINA
BAYER

DOLENCIA

Ha estado un tanto indisputada la joven señora doña Claudia de Saborio, esposa de don Edgar Saborio. Ojalá mejore pronto.

FESTIVIDAD DE SAN CARLOS

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de San Carlos, NOVEDADES les envía sus más sinceras felicitaciones a todas las personas que lleven el mismo nombre.

ONOMASTICO

Hoy celebran el día de su santo, los estimables amigos don Carlos Ventura, don Carlos Aubert y don Carlos Manuel Brenes. NOVEDADES les desea toda clase de felicidades.

PARA EL SALVADOR

Rumbo a El Salvador siguieron esta mañana los apreciables esposos el doctor don Manuel Guerra Trigueros y doña Isabel Velásquez de Guerra Trigueros. NOVEDADES les desea un feliz viaje.
—Para el mismo país partieron el doctor don Edgar J. Pinto y su señora esposa doña Marta Echeverría de Pinto. NOVEDADES les augura una feliz travesía.

₡ 1.000.000 de Superavit...

(VIENE de la Pág. UNO)

posiblemente, proyecto de presupuesto nacional alguno haya sido examinado y excudriñado lo que este lo que se ha hecho a base de un formal y meticoloso estudio científico, con consulta, en todos los casos de las efectivas necesidades de gastos en los servicios públicos y de las posibilidades financieras, corrientes del Estado, logrando esa comisión cerrar los presupuestos con un superavit que pasa de un millón de colones.

En corrillos de diputados, hablase de la intención del ejecutivo para clausurar las sesiones del congreso una vez dada por éste la ley de presupuesto por conveniencias de orden político interno, a lo que, según parece no está resuelto el jefe del Estado que más bien se inclina por la tesis en mantener en funciones al soberano por el tiempo de la campaña electoral, y acerca de lo cual hay entre los altos funcionarios del gobierno opiniones encontradas. Recuérdase en estos asuntos en caso semejante presentado en la segunda o tercera administración del presidente Jiménez Oreamuno que en histórico reportaje, manifestara, que el mejor control de observación y vigilancia sobre la neutralidad política de los gobiernos en épocas electorales, era el de mantener los congresos en funciones y así lo hizo ese mandatario en toda campaña eleccionaria de mitad de período.

SECCION DEPORTIVA

HASTA LUEGO!! PARTIERON HOY LAS "JOSEFINAS"

UN CONSIDERABLE GRUPO DE DEPORTISTAS Y AMIGOS ESTUVIERON A DESPEDIR A LAS GENTILES DAMITAS EN LA ESTACION DEL PACIFICO

El torno al viaje de la Selección Josefina a San Salvador. — El sensacional partido de balompié el domingo en el Estadio. — El Orión ha estado entrenando esta semana para hacer su presentación ante los campeones

y la Liga Deportiva Alajuelense al vencer a La Libertad. Toca saber qué conjunto ganará el domingo para determinar así los tres conjuntos semi-finalistas.

ENTRE TANTO EL HEREDIANO

Pero los florenses tampoco han descuidado sus entrenamientos. Se han venido preparando, a su vez, para borrar la impresión que el cuadro, al confiarse demasiado en sus capacidades, causó, pues que esto le produjo el descalabro sensacional, catastrófico, se diría, frente a las huestes del Muy Ilustre Centro Gallego que a estas horas ya debe estar haciendo amacijos en la perla antillana...

HASTA LUEGO...

Esta mañana a las 8, fuimos a despedir a las gentiles damitas que integran la Selección Josefina que jugará en las canchas salvadoreñas. El precioso conjunto de deportistas tomó el tren ordinario rumbo a Puntarenas, donde esta tarde tomarán barco e iniciarán la travesía rumbo hacia la hermana nación cuzcatleca. Numerosos familiares y amigos de las integrantes de la delegación deportiva costarricense estuvieron a despedirlas, testimoniando así el gran aprecio que por ellas guarda nuestra afición.

EL TORNO AL VIAJE DE LAS TICAS

Insiders II nos trajo esta mañana las siguientes líneas acerca del viaje de las ticas a San Salvador:

"Nuestras muchachas rumban hoy para tierras norteañas. Van, rebosantes de alegría y colmadas sus cabeceitas preciosas de dulces anhelos y de deseos de triunfo.

Realizan muchas de ellas la primera salida fuera de nuestras fronteras. Van con esa santa inquietud que se apodera del alma cuando por primera vez dejamos las costas del patrio solar. El mar se presenta a los ojos maravillados como una incógnita infinita y a medida que el barco va entrando en el océano y déjase atrás la tierra con sus ciudades y campos desdibujándose en la lejanía azul la costa, apodérase del alma una nueva inquietud. Y así irán dentro de unas horas esa muchachas que llevan todo el frescor de su juventud, toda la dulzura de sus almas y esa ternura ingénita de nuestras bellas mujeres.

Ojalá que la actuación en la hermosa capital cuzcatleca sea pródiga en beneficios para nuestro deporte. Sabido es que allá jugase bastante. El basket en El Salvador ha sido debidamente

reglamentado; está perfectamente bien regido; entrenadores oficiales dirigen a los conjuntos masculinos y femeninos, desde luego, impera la más estricta disciplina y se ha llegado a mejorar notablemente la calidad del juego que desarrollan los equipiers y por ende los conjuntos. Por eso creemos que sea provechosa la salida de nuestras muchachas. Tienen ellas fé en el triunfo. Nosotros, también creemos que ellas podrán venir coronadas las frentes de gajos de laurel. Pero lo fundamental es que van a observar, a estudiar, a adquirir nuevas experiencias y por consiguiente vendrán mejor preparadas para impulsar ese bello deporte en nuestro país.

Por ahora, llegue hasta ellas nuestro cariñoso saludo de despedida y el brindis efusivo por su victoria.

INSIDERS II

LA ILIMITADA...

(VIENE de la Pág. UNO)

veimiento al 15 de diciembre, para reanudar operaciones. — nos informa Mr. Herbert Knorr.

En el período de la primera cuota el café fino se pagó a 45 marcos en el puerto de Limón o Puntarenas; en la segunda a 42.50 y en la tercera a 41. La baja de precio a esta fecha ha sido, pues, de 5 puntos, o sean marcos oro. No deja de ser sensible esa depresión. Supone el señor Knorr que por reflejo natural de las cosas la ilimitada exportación de café brasileño tiene que afectar, en mucho o en poco, pero siempre en alguna cosa, los precios del café de Costa Rica y que hay desde luego razón para la, actuales incertidumbres de los productores y exportadores costarricenses.

Los compradores alemanes, — agrega, — han de proceder, desde luego, de acuerdo con las cosas y perspectivas que circundan esos negocios en la actualidad y tomalas en cuenta, como han de ser, en la fecha de la fijación de la cuota para nuevas compras, en la semana entrante, ya determinarán en esa oportunidad la política comercial a seguir.

Resumiéndose al caso del Brasil, a un experto de la respetable casa de Lyon, oímos decir hoy: —La situación ofrece indudablemente aspectos delicados pero hay que esperar resultados para formar concepto de

sus efectivas consecuencias. — Quizá ese gesto de Brasil sea una simple amenaza para obligar a Colombia a entrar en las determinaciones de la conferencia de la Habana, y por último las cosas quelen en nada, que sería lo mejor que pueda ocurrir por provecho y beneficio de los intereses cafetaleros, económicos, de Costa Rica. Ejemplo: así se conserva en los conflictos políticos internacionales europeos nación con nación mostrándose los dientes, sin llegar a acciones bélicas; simple política de amenazas que ha nada resolutivo llega. —En consecuencia, hay que esperar si de Brasil abre ampliamente sus puertos al café de su inmensa producción, para formar perfecto y cierto criterio del problema.

Respecto a la demanda y colocación del café costarricense, hay cosas que en verdad asombran, como estas: Argentina comprando ese producto a Costa Rica, compras que este año han sido de 741 sacos y Chile surtiéndose del Ecuador y en vía de prueba haciendo pedidos de alguna importancia de cafés, tercerillas, a Costa Rica. Hay que tener en cuenta lo que cuesta en fletes, comisiones y otros gastos esos envíos de cafés a países tan lejanos.

Natural que estos acontecimientos conturben un tanto, por el momento, estos negocios en Costa Rica, pero acaso esta crisis sea pasajera y las cosas sigan normales.

FIGURAS OLVIDADAS DEL DEPORTE

Bill Johnston, retirado desde hace diez años del tenis jugó en ocho equipos de la Copa Davis, y abandonó la raqueta cuando se descubrió que era tuberculoso

Nueva York (Editor Press). — Los aficionados al tenis jamás olvidarán a Bill Johnston, "el pequeño Bill", que con el "gran Bill" Tilden comenzó a hacer historia de los anales del tenis hace 22 años. Los duelsos entre los dos Bills por el campeonato americano fueron tan encarnizados como los de "las dos Helenas" entre Helen Wills y Helen Jacobs, de más reciente memoria.

Hoy día, mientras Bill Tilden sigue defendiéndose con su raqueta entre los profesionales, Bill Johnston desempeña un oscuro puesto de empleado en una oficina de corredores de bolsa en San Francisco de California. En 1927, después de haber participado en su último match de la Copa Davis, el año en que Big Bill fue derrotado por Cochet, Johnston tuvo su abandonar el tenis; para siempre, pues se descubrió que sufría de tuberculosis.

Comenzó a sonar por primera vez el nombre de Bill Johnston en 1909, cuando ganó el campeonato intercolegial de los Estados Unidos. En 1915 se destacaba como el primer jugador de la nación, habiendo ganado el campeonato norteamericano de juego doble y sencillo. En 1916 conquistó los dobles de nuevo y en 1919 volvió a obtener el primer puesto. Del año 20 al 25 Tilden dominó por completo el panorama, y Johnston no pudo obtener más que el segundo puesto, pero se apuntó los dobles y dobles mixtos en 1920 y 1921. En 1923 Johnston ganó el campeonato "All England" de Wimbledon, que fue su último triunfo individual.

Pero con Tilden hizo parte de la más formidable combinación que se haya visto en los equipos de la Copa Davis. De 1920 a 1926 los dos Bills, "el grande" y "el pequeño", fueron incencibles en los torneos internacionales. Los Estados Unidos arrebataron la copa a Australia y la defendió con éxito contra el Japón, luego cuatro veces contra Australia y dos veces contra Francia, hasta que en 1927, en el tercer encuentro con los franceses, Lacoste derrotó a Tilden y Cochet a Johnston que luego sucumbió ante Lacoste. Los franceses ganaron por 3 a 2 y los Estados Unidos no volvieron a recuperar la copa hasta este año.

DEJE SUS OCUPACIONES Y TOME UN DESCANSO CONVENIENTE

Del mismo modo que se descompone una máquina si se le obliga a trabajar más de lo necesario, el hombre normal puede llegar fácilmente a un estado de agotamiento, fatal para el equilibrio de las facultades intelectuales, por un exceso de trabajo, de preocupaciones u otros excesos. Por eso, cuando se sienta agotado, sin memoria, sufriendo de mareos, sin fuerzas ni entusiasmo por su trabajo, no se empeñe en continuar así. Deje inmediatamente sus ocupaciones y tome un descanso conveniente. El reposo, de preferencia al aire libre, alimentación frugal, el ejercicio moderado, son los principales factores para recuperar las energías perdidas y evitar fatales consecuencias.

Conviene ayudar a la reconstitución del organismo con la excelente preparación



tónico y antineurasténico compuesto de los más recomendables medicamentos para recuperar la energía vital. La FOSFO-KOLA la pueden tomar hasta las personas más delicadas, sin ningún inconveniente. Tiene sabor agradable y se puede conseguir en cualquier botica del país, a precio razonable.

Un recurso de habeas corpus declaró ayer sin lugar la corte plena

Se acordó rendir informe favorable en la solicitud para conmutación de pena de cinco procesados

En su sesión del lunes, la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

—Leído el recurso de Víctor Vargas Rojas e informando el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo de la República que existe auto de prisión y enjuiciamiento contra Vargas por el delito de depósito de aparatos destinados a elaborar licor y de cinco envases con aguardiente en su destino, se resolvió sin lugar el recurso.

—Se acordó archivar el recurso de habeas corpus interpuesto por Alfredo Segura, único apellidado a favor de su hermano Ramón Segura en virtud de constar del informe del Director General de Investigación que Ramón no se encuentra detenido.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Carlos Solano Arroyo, notificador interno de las dos alcaldías del cantón central de Heredia, en vez del propietario señor Oscar Ulloa Hernández, quien disfrutó de un mes de permiso.

—Atendida la solicitud de Luis Brenes Arias, en que pide se le conmute en multa la pena líquida de cincuenta y nueve días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas a Teodoro Porras Hernández, se dispuso dar el informe de ley favorable.

—Ismael Herrera Vargas, pide se le conmute en trabajos en obras

públicas, la pena de treinta y un días de arresto a que fué condenado por el delito de depósito de licor sin patente. Se acordó in forma desfavorable por no estar Herrera en derecho.

—Examinada la solicitud de Julio Solano Rodríguez o Rodríguez Solano en que pide se le conmute en multa la pena de cuarenta días de arresto, que se le impuso por el delito de lesiones causadas a Gonzalo Gutiérrez Sánchez, se dispuso informar al Poder Ejecutivo favorablemente.

—Tomada en consideración la petición de Máximo Sánchez González en que solicita se le conmute por trabajos en obras públicas la pena de treinta y un días de arresto a que fué condenado por el delito de depósito de licor clandestino, se resolvió informar en sentido favorable.

—Roberto Rodríguez Benavides, pide se le conmute en multa la pena de quince días de arresto que le fué impuesta por el delito de violación del artículo 12 de la ley de Cédula de Identidad en perjuicio de Manuel Jiménez, único apellidado. Fué resuelta favorablemente.

—En igual sentido se informó en la solicitud de Blas Calvo Retana en que pide se le conmute en multa la pena de treinta días de arresto que se le impuso por el delito de lesiones inferidas a Leonina Díaz Mora.



EZEQUIAS MADRIGAL M. Profesor de Estado

APRENDA PRONTO A conversar en Inglés COSTA RICA ENGLISH ACADEMY

(LA MEJOR EN AMERICA)

Estamos organizando grupo nuevo de principiantes para que Ud. aproveche el verano.

INSCRIBASE HOY

FRENTE AL ALMACEN CASTRO Y QUESADA

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS. MAGNIFICO SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA UNITED PRESS EXCLUSIVO EN COSTA RICA

Nuestras horas oficiales de trasmisión para estos servicios son:
7 y 11 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche.
ESTE USTED SIEMPRE EN SINTONIA CON "LA VOZ DEL TROPICO". ELLA LE DARÁ FUERA DE ESAS HORAS Y EN CUALQUIER MOMENTO NOTICIAS NACIONALES COMO DEL EXTERIOR.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS...
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 - Tel. de LA VOZ del TROPICO 4570

Italia Alemania y Japon...

(VIENE de la Pág. UNO)

bilateral, Italia ha decidido confirmar este pacto anterior nuevamente, convirtiéndolo en un pacto tripartita. El pacto no tiene cláusulas militares y consiste en que los tres países se mantendrán informados uno al otro acerca de las actividades del comunismo internacional que lleguen a su conocimiento a fin de combatirlos con todos los medios a su alcance. El pacto no es ofensivo sino de índole defensiva, y no se dirige contra el go-

bierno soviético como tal, sino contra la reorganización internacional del Comintern cuyos fines consisten en esparcir el comunismo por todo el mundo en preparación para la revolución mundial. Fue el embajador von Ribbentrop quien firmó el primer pacto con Japon en Berlín, habiendo sido llamado e inicialmente de Londres para el acto, y será el que firmará el nuevo pacto tripartita en representación de Alemania.

Agentes Comerciales pero no...

(VIENE de la página UNO)

NO SERA UN RECONOCIMIENTO DE FACTO EL DE LA GRAN BRETAÑA

Los agentes británicos y nacionalistas no llevarán representación

diplomática
LONDRES, 4. — UP. — El premier Neville Chamberlain confirmó hoy ante la cámara de comunes de que la Gran Bretaña está negociando con España nacionalista el nombramiento mutuo de agentes comerciales, pero insistió en que este intercambio no significaba el reconocimiento DE FACTO diplomático del general Franco. "Estos agentes no tendrán representación diplomática. No es la intención del gobierno británico variar su actitud consistente hacia las facciones que luchan en España, la cual está gobernada por un convenio internacional firmado por nosotros. Empero, estas facciones están obligadas a tomar en cuenta su responsabilidad con respecto de la protección de los súbditos británicos y de los intereses comerciales británicos en todo el territorio español, incluyendo las regiones del noroeste y suroeste del país y la zona del protectorado de Marruecos, la que se encuentra en posesión de las fuerzas armadas del general Franco. De acuerdo con esta situación el gobierno ha entrado en negociaciones para el nombramiento de agentes comerciales de parte de él y del general Franco respectivamente, para la discusión de asuntos que afectan las naciones británica y española nacionalista y sus mutuos intereses comerciales", explicó el premier Chamberlain. El

premier agregó que para efectuar estos nombramientos no había necesidad de consultas con las otras naciones, pero que el gobierno francés había sido informado del propósito de estas negociaciones. Los expertos del ministerio de relaciones dicen que estas negociaciones no cambian la situación actual entre la Gran Bretaña y los dos gobiernos, españoles, en vista de que no se trata de ningún reconocimiento de facto.

TAMBIEN LOS PRECIOS DEL CAFE COLOMBIANO BAJAN

NUEVA YORK, 4. — UP. — A la par de las fuertes bajas de los precios de los cafés de Brasil se ha experimentado otra de las calidades de Colombia. En la sesión de hoy de la bolsa de café y azúcar se ofreció el café de Manizales en 10 centavos la libra, lo que representa una reducción de medio centavo por libra sobre las cotizaciones de ayer, después de haber rebajado cinco centavos desde el martes.

VAN REFUERZOS BRITANICOS AL NORTE DE PALESTINA

Jerusalén, 4. — Las autoridades militares británicas enviaron refuerzos a Beisan, región del norte de Palestina, donde una cuadrilla de revoltosos trató de tomar por alto la estación de policía después de tirar una bomba que no causó daño. Después de un tiroteo que duró una media hora, la policía logró rechazar a los atacantes. Se cree que estos terroristas pertenecen a una cuadrilla que salió al campo abierto en dos y tres a la vez para reunirse luego bajo el mando del doctor Amin Rowel ha anteriormente un miembro del ejército de Iraq y un refugiado de Siria donde participó en la guerra de los Drusos en 1926. Los tubos para el conducto de aceite que se incendiaron durante la noche después de haber sido perforados han sido reparados.

La potente radiodifusora de Guatemala T. G. W. A. dará esta noche un brillante concierto

La potente radiodifusora nacional de Guatemala "TGWA", en una frecuencia de 9685 kilociclos, onda corta de 31 metros aproximadamente dará esta noche un concierto de 9 a 10.30 p. m. dedicado a la estación "COG" de Matanzas, república de Cuba.

CONTINUA LA BAJA DE LOS PRECIOS DE CAFE

Nueva York, 4. — UP. — Los precios de café continuaron su movimiento bajista iniciado ayer con el abandono de parte del Brasil del sistema de control de los precios de su café en los mercados mundiales. Las calidades de Rio bajaron de 10 a 69 puntos, y las de Santos de 29 a 87 puntos. Junto con la baja de los precios de café se produjo otra del cambio del milreis, el cual se cotiza hoy a 5.50 o sea, 15 centavos más bajo que ayer.

Las calidades de Santos para entrega futura se cotizaron a 7.23 centavos por libra, y las de Rio para entrega en diciembre se cotizaron a 4.30 centavos por libra. Se cree que el gobierno de Brasil hará uso de su fondo de estabilización de quinientos millones para recompensar a los productores de café por las pérdidas sufridas por la baja del milreis en su cambio con el dólar.

A las 10 a. m. sesión...

(VIENE de la Pág. UNO)

autorizó al licenciado don Tobias Zúñiga para organizar la oficina auxiliar de la conferencia.

LA SESION DE HOY

A las 10 a. m., en la Casa Amarilla reunieron por segunda vez los delegados de Estados Unidos, Venezuela y Costa Rica, doctor Corrián y Rodríguez y licenciado Zúñiga.

LOS DELEGADOS DE NICARAGUA Y HONDURAS

En la sesión de hoy a las 10 de la mañana estuvieron presentes también los delegados que integran las misiones de Honduras y Nicaragua, que presiden el Dr. don Silverio Lainez y el doctor don Manuel Cordero Reyes.

CAMBIO DE IMPRESIONES

Durante el lapso que estuvieron reunidos los cultos representantes de las naciones representadas en las conferencias de mediación, realizóse un cambio general de impresiones, esbozando algunos puntos relacionados con la forma como han de efectuarse las conferencias, que serán presididas por el señor secretario de relaciones de nuestro país, licenciado Zúñiga.

DISCURSO DEL SR. SRIO. DE RELACIONES

A la hora antes indicada y reunidas las misiones de Estados Unidos, Venezuela, Honduras y Nicaragua, el señor secretario de relaciones exteriores de nuestro país y presidente de la conferencia de mediación, pronunció un elocuente discurso de salutación a los cultos y distinguidos enviados de las citadas naciones, habiendo abordado también en su disertación algunos aspectos de las labores que iban a realizarse y formulando fervientes votos porque el mayor de los éxitos colmase las labores que en un afán de mantener la paz y la cordialidad entre estas naciones, se iniciaban bajo los auspicios del más sincero y profundo sentimiento de panamericanidad.

PRESENTACION DE CARTAS CREDENCIALES

A continuación, el señor presidente de las conferencias, invitó a los delegados de Nicaragua y Honduras a pasar a los salones contiguos y los delegados de Estado, Unidos y Venezuela, presentaron entre tanto sus credenciales.

COPA DE CHAMPAGNE

Terminada esa ceremonia, por invitación del canciller costarricense en representación de su gobierno los señores delegados a una copa de champagne.

TERMINA EL ACTO

Después de haber cambiado impresiones y haber brindado con champaña por el buen éxito de las conferencias, nueva-

mente se instaló la presidencia de las conferencias, tomando asiento en el centro del salón de recepciones de la cancillería el presidente de las conferencias y canciller licenciado Zúñiga Montefar, quien tomó la palabra para agradecer en forma breve la asistencia de todos los delegados al acto previo a la iniciación de las conferencias, en nombre de las naciones mediadoras. Manifestó igualmente que habiendo sido examinados los poderes de cada uno de los delegados de Honduras, Y Nicaragua, se encontraban en regla, por lo que habían sido aceptados. Reiteró su agradecimiento a los concurrentes, manifestando que oportunamente sería fijado el día y la hora en su inauguración solemnemente las conferencias. En esta forma terminó a las 11.45 la reunión previa a la apertura de las conferencias celebradas en la casa Amarilla.

DOS NUEVOS DELEGADOS DE NICARAGUA

En el avión regular de la Panamericana, llegaron hoy a las 12 horas los doctor Argiello y Bernat, quienes vienen como delegados de la misión nicaragüense acreditada con las conferencias de mediación.

HUNDIDO UN BARCO FRANCES EN LA COSTA DE CATALUÑA

MADRID, 4. — UP. — De fuente autorizada se ha sabido que un hidroavión bombardeó y hundió al barco mercante francés CORSE a la altura de Mataró, en la costa de Cataluña. Se trabó un combate entre tres aviones de caza gubernistas y un trimotor nacionalista frente a Mataró, en el cual uno de los aviones del gobierno fue derribado por el aparato enemigo.

RAVENTOS

Hoy a las 3 y 7 p. m. — 0.60
Gary Cooper y George Raft en ALMAS EN EL MAR
A las 8.45 p. m.
Grandioso y único recital del maravilloso intérprete de los grandes poetas españoles y americanos! Faraón de los decires, único e inimitable!
GONZALEZ MARIN
Luneta numerada... C 1.50
Preferencia... C 1.00
Mañana: 3, 7 y 8.45: LOS MISTERIOS de los SEXOS.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Grandioso éxito en español!
EL BASTARDO
Mañana: UNA NOCHE DE APUROS

ADELA

A las 7 y 8.45. — C 0.30
Sonja Henie, en:
UNA EN UN MILLON
Mañana: LA LLAGA

HOY! Jueves 4 de Novbre.

PALACE
PEPE ARIAS, en la comedia 100% extraordinaria, titulada:
EL POBRE PEREZ

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — Ent. 0.30
Errol Flynn y Kay Francis, en:
OTRA AURORA

MODERNO
(El Teatro de Confianza)
3, 6.45 y 8.30 — C 0.30 Dick Powell y Joan Blondell, en:
Las EXPLOTADORAS 1937

AMERICA
A las 7 y 8.0 — C 0.30
Donalds Wood en:
EL JURAMENTO DE UN MEDICO

LIBANO
7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30
Patsy Kelly en el éxito:
EL NIÑO DEL CUENTO

KEITH
7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30
El apasionante éxito:
EL CIRCULO ESCARLATA

IDEAL
6.45, 8.45 — Ent. Cont. 0.30
Los hermanos Marx, en:
UN DIA EN LAS CARRERAS